

Abtao y nuestro futuro compartido: día de la amistad peruano-chilena

Hoy, 7 de febrero, conmemoramos el Día de la Amistad Peruano-Chilena, efeméride que nos convoca a reflexionar sobre la historia que nos une y la solidez y profundidad de nuestros vínculos políticos, económicos y de cooperación, sobre los cuales debemos consolidar una relación bilateral que alcance plenamente su enorme potencial, en beneficio de peruanos y chilenos.

En esta fecha evocamos el Combate de Abtao de 1866 y el legado de los héroes navales Miguel Grau Seminario y Arturo Prat Chacón, figuras insignes de nuestra historia que lideraron la gesta sudamericana para consolidar nuestra emancipación.

A 160 años de esta acción conjunta, reafirmamos los principios de cooperación y solidaridad que nos guiaron en aquel momento decisivo, y que, en el marco de una relación de Estado, nos motivan para enfrentar juntos los actuales retos de nuestro vínculo bilateral. Hoy tenemos nuevos y complejos desafíos, que comprometen el bienestar y el desarrollo de nuestras sociedades: la delincuencia organizada transnacional, la migración irregular, entre otros, que exigen que el Perú y Chile respondamos con acciones conjuntas y coordinadas.

Nuestra complementariedad —evidenciada en el dinamismo del intercambio comercial, las inversiones y el turismo recíprocos— nos brinda bases amplias y sólidas para seguir fortaleciendo la relación bilateral. En 2024, el intercambio comercial entre el Perú y Chile superó los US\$ 3.400 millones, como



resultado de nuestra decidida apuesta por el libre comercio y las inversiones como factores centrales para impulsar el desarrollo y la prosperidad.

No obstante, hay espacios para profundizar nuestra vinculación económica, lo que plantea a ambos Gobiernos la responsabilidad de adoptar decisiones para promover una mayor integración económico-comercial, apoyados en la estrecha vinculación de sus redes empresariales; seguir alentando la dinámica vinculación entre las poblaciones de Tacna y Arica, contribuyendo a la consolidación e integración de nuestros connacionales que residen en ambos países; y sumar esfuerzos en nuestra proyección conjunta hacia el Asia-Pacífico, a través de los foros compartidos, como la Alianza del Pacífico, APEC y el CPTPP.

Desde su nacimiento como repúblicas, el Perú y Chile han demostrado una notable capacidad, superando las dificultades a lo largo de su historia común, para construir durante 203 años de relaciones diplomáticas espacios de cooperación pragmática y una visión común de desarrollo e integración.

En ese espíritu, el Perú reafirma la voluntad coincidente de continuar impulsando con las nuevas autoridades de Chile una agenda amplia que enriquezca la relación bilateral y fortaleza el trabajo conjunto para afrontar las amenazas comunes y que promueva el desarrollo de nuestras sociedades. En ese marco, renuevo el compromiso del Perú a trabajar con Chile hacia un futuro de modernidad, paz y bienestar.

¡Feliz Día de la Amistad Peruano-Chilena!

EMBAJADOR HUGO DE ZELA
Ministro de Relaciones Exteriores del Perú